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  El informe del SIIS apunta a otra de las cuestiones delicadas del sistema: el copago, la parte
que pagan los usuarios de las residencias por sus cuidados, un 40% de la plaza de media. «No
hay recetas, pero sí se detecta una insatisfacción generalizada por la fórmula para la
determinación» de ese copago, por ejemplo, si hay que incluir el patrimonio mobiliario e
inmobiliario. «Se constata en cualquier caso que la actual determinación del copago contribuye
a reducir la demanda de servicios residenciales, salvo en los casos en lo que los recursos
económicos y patrimoniales son muy bajos, o en aquellos en los que la carga asistencial hace
inviable el mantenimiento de la persona en el domicilio». El director del SIIS, Joseba Zalakain,
se mojó al respecto: «Debería haber una reflexión en torno al copago», porque sigue pendiente
la aprobación de un decreto de copago para Euskadi por parte del Gobierno Vasco. «No
contemplamos la modificación del copago. No vamos a hacer la guerra por nuestra cuenta y en
todo caso corresponde al conjunto de los servicios sociales», manifestó la diputada del área,
Maite Peña que no escondió que al departamento «también nos preocupa el sostenimiento del
sistema», de ahí la planificación elaborada para «dar estabilidad a medio y largo plazo» al
sistema, remarcó.     «Era una planificación que faltaba por hacer», alabó Petra Romero,
juntera del PSE -socio de gobierno del PNV-, si bien «queda todavía mucho camino». La
lectura de EH Bildu fue totalmente diferente. «La primera impresión es que no hay planificación
y que se actúa con improvisación», denunció Ernesto Merino a quien le pareció «sospechoso
que el plan se anunciara en vísperas de elecciones». «No es una propuesta efectiva sino
efectista con tintes electoralistas», criticó.   Desde Podemos, Mónica
Mora remarcó la dificultad de mantener con una atención de calidad a las personas en sus
domicilios a la espera de que puedan ingresar en una residencia. Por su parte, Zorione
Etzezarraga (PNV), subrayó que ante el reto del envejecimiento «también es necesario que la
sociedad se conciencie de las medidas necesarias».
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